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ATA 009/2009 – REUNIÃO ORDINÁRIA DO CURSO DE GEOGRAFIA DA FACULDADE DE 1 

CIÊNCIAS INTEGRADAS DO PONTAL – FACIP.  2 

Aos oito dias do mês de dezembro de 2009, terça-feira, às nove horas e dez minutos, no Bloco D 3 

da FEIT, foi realizada a reunião do Colegiado do Curso de Geografia/FACIP, que contou com a 4 

presença dos Conselheiros: Carlos Roberto Loboda, Hélio Carlos Miranda de Oliveira, Gerusa 5 

Gonçalves Moura, Rildo Aparecido Costa, Romário Rosa de Sousa. A representante discente, 6 

Camila Tavares, justificou a sua ausência, mas o discente Fábio de Souza não compareceu e não 7 

apresentou justificativa de ausência. A Prof. Gerusa inicia a reunião questionando se todos os 8 

membros do Colegiado tinham feito a leitura das atas da nona reunião ordinária e das quarta, 9 

quinta e sexta reuniões extraordinárias, enviadas por email. O Prof. Hélio Carlos afirma que 10 

deseja antes fazer a leitura das mesmas. Os professores Rildo, Romário e Carlos Loboda também 11 

disseram não ter lido todas elas. Dessa forma, a Prof. Gerusa diz que irá aguardar o retorno dos 12 

professores em relação às atas e que as mesmas serão aprovadas na próxima reunião. A Prof. 13 

Gerusa inicia a reunião com os Informes. 1) Resposta ao documento dos alunos do 4º período: 14 

os alunos do 4º período aguardam a manifestação do Colegiado do Curso sobre o documento que 15 

eles enviaram à coordenação do Curso, com reclamações referentes à disciplina Geomorfologia I. 16 

A Prof. Gerusa informa que enviou à Procuradoria o documento redigido e que em breve passará 17 

para os demais membros do Colegiado e, posteriormente, para os alunos. O Prof. Hélio Carlos diz 18 

que dada às divergências existentes, os alunos não possuem crédito para reclamarem da 19 

professora Kátia Gisele e que a resposta a ser dada aos alunos deverá ser formalizada. Dessa 20 

forma, a Prof. Gerusa pede ao Prof. Hélio que a ajude na redação desse documento que será 21 

enviado aos alunos. 2) Compras do curso: a Prof. Gerusa informa que com relação às compras, 22 

praticamente tudo o que foi pedido, foi adquirido. O Prof. Romário comenta sobre a forma como foi 23 

feito o recebimento de material no semestre passado e pergunta qual o método será utilizado 24 

neste para evitar problemas. A Prof. Gerusa informa que foi passado para a técnica Marília, uma 25 

relação dos pedidos de compras efetuados pelo curso, inclusive com o número do pedido e 26 

número do empenho. As orientações dadas para a técnica foram de que ela apenas está 27 

autorizada a receber o que está na listagem, caso não esteja, a mesma deve entrar em contato 28 

com a coordenação do curso antes de receber o material. 3) Situação Prof. Roberto Candeiro e 29 

Justino: a Prof. Gerusa informa que o email do Prof. Justino e as ações do Prof. Roberto Candeiro 30 

foram tratadas no CONFACIP e o Prof. Adevailton deu encaminhamento ao assunto, chamando 31 

os dois professores envolvidos para uma conversa. Cogitou-se uma advertência para ambos, mas 32 

até agora não há resultados desse procedimento. O Prof. Romário comenta o excesso de 33 

comentários sobre processos e advertências contra professores existentes neste momento na 34 

FACIP. A Prof. Gerusa afirma que temos que pensar na conduta Curso de Geografia diante dos 35 

problemas apresentados e que para ela isso deve resultar em burocratizar ainda muitas coisas. A 36 

professora diz que percebe a necessidade cada dia maior de formalizar tudo o que é feito na 37 
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FACIP e, especialmente, no curso de Geografia. O Prof. Hélio diz que temos que deixar claro o 38 

papel do Colegiado do curso e afirmou ainda não estar satisfeito com a situação reinante e que se 39 

as coisas não mudarem, Ele deverá se desligar do Colegiado, uma vez que o mesmo não deve 40 

resolver problemas pessoais de professores. A Prof. Gerusa pede a opinião do Colegiado em 41 

relação à formação das Comissões para ajudar na elaboração de algumas normas dentro do 42 

curso, como por exemplo, o regimento do curso, o regimento do colegiado, as normas para 43 

trabalho de campo, entre outras. O Prof. Hélio diz que essas comissões devem ser feitas com a 44 

participação de todos os professores e que deve ser de livre escolha, não pode ser elaborada 45 

apenas pelos membros do Colegiado do Curso. Os demais professores concordam e fica 46 

estabelecido que cada comissão deve ter no máximo três docentes e um representante discente 47 

quando necessário. 4) Programa Nacional de Formação de Professores: o Prof. Hélio Carlos fala 48 

sobre o Programa Nacional de Formação de Professores, que está sob a sua responsabilidade e 49 

da Prof. Gerusa, os quais assumiram que o Curso de Geografia participará oferecendo 30 vagas, 50 

com aulas presenciais na UFU para o ano de 2011. O Prof. Hélio informa que temos que pensar o 51 

Projeto Pedagógico. O Prof. Romário se prontifica a ajudar o Prof. Hélio no que for preciso para 52 

elaborar o projeto pedagógico. Não havendo mais informes, iniciou-se a discussão da Pauta 53 

proposta. 1º Assunto: Vacância do Prof. Leonardo Rocha e reposição da sua vaga. A Prof. 54 

Gerusa informa que a vacância do Prof. Leonardo foi publicada no dia três de dezembro de 2009 55 

e que o Colegiado tem que decidir se renovará o concurso 044/2008. A Prof. Gerusa informa que 56 

fez consulta a Cleuzinha, diretora do Recursos Humanos da UFU e ao Dr. Nozella, procurador da 57 

Universidade Federal de Uberlândia, sobre a renovação ou não do concurso e suas implicações. 58 

A Prof. Gerusa fez a leitura da resposta enviada pela Cleuzinha, que tinha o seguinte teor: “Não é 59 

necessário repor, imediatamente, a vaga que será deixada pelo Prof. Leonardo. O que não 60 

podemos é realizar outro concurso enquanto aquele estiver em vigência. Para a outra área, cujos 61 

candidatos entraram com ações na Justiça Federal, devemos sim renovar. Há um compromisso 62 

de renovação, área não invalidar o nosso concurso. Por favor, fale com o Prof. Adevailton e 63 

solicite a prorrogação. A decisão de solicitar a prorrogação de validade de um concurso em 64 

determinada área e deixar outras, tendo sido regulados pelos mesmo edital, é complicado. 65 

Problema, professora. Avalie com o Prof. Adevailton a situação”. A Prof. Gerusa também leu a 66 

resposta do Procurador, Dr. Nozella: “A manifestação da Universidade no mandato de segurança 67 

interposto pelos candidatos classificados foi no sentido de retificar o edital publicado e aguardar a 68 

autorização do MEC para a nomeação dos candidatos. Portanto, o compromisso de nomeação foi 69 

feito e a prorrogação da validade do concurso precisa ser efetivadas para cumprir a decisão antes 70 

tomada. Quanto ao demais candidatos classificados não há nenhuma obrigação na prorrogação, 71 

essa decisão cabe à administração, ou seja, é prerrogativa e não um direito dos candidatos 72 

classificados na prorrogação”. Diante desses esclarecimentos, a Prof. Gerusa informa que a área 73 

de maior número de candidatos, ou seja, Geografia Humana e Planejamento do Edital 044/2008, 74 
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será renovada e cabe agora a decisão de renovar as demais áreas. O Prof. Rildo diz ser favorável 75 

a renovação total do concurso, assim como os professores Romário e Carlos Lobada. Para eles, 76 

não é viável renovar uma área e não renovar as outras, pois com certeza teremos problemas e 77 

precisamos de professores para o início do semestre. O Prof. Hélio também concorda e ainda diz 78 

que moralmente e eticamente devemos renovar o concurso todo. Sendo assim, o Colegiado do 79 

Curso de Geografia é favorável a renovação do Concurso Público para a Carreira de Magistério 80 

Superior – Edital 044/2008. 2º Assunto: Horário 1/2010. A Prof. Gerusa procede à leitura do 81 

horário do primeiro semestre de 2010, cujos quadros estão anexados no final da ata. Ela informa 82 

que todos os horários foram repassados para os professores e que nenhum docente manifestou-83 

se contrário a última versão enviada. Não havendo nada contra, o mesmo foi aprovado por 84 

unanimidade. O Prof. Hélio Carlos pede à coordenação do curso que publique o horário para que 85 

todos possam ter ciência do mesmo. 3º Assunto: Aprovação da Avaliação Docente com a 86 

participação discente – 2º/2009. A Prof. Gerusa informa que realizou a avaliação docente com 87 

os discentes e apresentou as planilhas com os resultados. A Prof. Gerusa diz que de modo geral 88 

as avaliações foram boas, apenas dois itens continuam sendo mal avaliados pelos alunos: entrega 89 

das avaliações dentro do prazo de vinte dias após a aplicação da mesma e o atendimento aos 90 

alunos”. A professora informa que os resultados serão entregues individualmente após a 91 

aprovação do Colegiado. O Prof. Hélio questiona qual a importância dessa avaliação no curso. A 92 

Prof Gerusa responde que antes essa avaliação era anexada no relatório de estágio probatório 93 

dos professores, mas que hoje isso não conta mais. No entanto, um dos itens de avaliação do 94 

MEC é justamente se esse tipo de avaliação é realizado no curso e, por isso, mantemos a mesma. 95 

A Prof. Gerusa diz que o Prof. João Carlos elaborou um programa online de avaliação e que ficou 96 

muito bom; segundo ele, poderíamos usar no nosso curso. A Prof. Gerusa informa que montará 97 

uma Comissão de Avaliação para executar essa atividade e que essa comissão poderá buscar 98 

outros instrumentos que melhore essa avaliação no curso a partir do próximo semestre. 4º 99 

Assunto: Planejamento do Curso para 2010. A Prof. Gerusa solicita ao Colegiado sugestões 100 

para o planejamento das atividade do curso para 2010 e afirma que temos que estabelecer regras 101 

para os trabalhos de campo e participação dos docentes em eventos e lembra que os mesmos 102 

devem ser aprovados pelo Colegiado, uma vez que também deverá passar pelo CONFACIP. A 103 

Prof. Gerusa diz que desejaria que o planejamento para o próximo ano ficasse pronto até a 104 

primeira semana de aula do próximo semestre. O Prof. Rildo sugere a criação de resoluções pelo 105 

Colegiado. O Prof. Loboda diz ser favorável ao planejamento. Dessa forma, a Prof. Gerusa 106 

informa que se na Reunião de Planejamento todos os professores do curso estiverem presente, 107 

ela montará uma comissão para construir o Regimento do Curso, o Regimento do Colegiado e 108 

uma comissão para a Elaboração de Normas de Trabalho de campo. Caso não estejam presentes 109 

todos os professores, a Prof. Gerusa fará uma reunião convocando todos os docentes ainda este 110 

semestre. Às onze horas e cinco minutos foi encerrada a reunião e, para constar, eu, Samuel 111 
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Franco de Assis Junior, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, será assinada por todos 112 

os presentes à reunião. Ituiutaba, 08 de dezembro de 2009. 113 

Gerusa Gonçalves de Moura_______________________________________________________ 114 

Hélio Carlos Miranda de Oliveira____________________________________________________ 115 

Rildo Aparecido Costa____________________________________________________________ 116 

Romário Rosa de Souza___________________________________________________________ 117 

Carlos Roberto Loboda____________________________________________________________ 118 

Samuel Franco de Assis Júnior_____________________________________________________ 119 


